

Vuelve el rebaraje gremial al sector eléctrico: AGR suma cinco nuevos socios tras absorber a Apemec

La entidad que nació de la salida de cuatro socios de Acera, anunció este lunes que cuenta entre sus filas con firmas enfocadas en la operación de pequeñas y medianas centrales hidroeléctricas. Rafael Loyola asumirá como director ejecutivo.

VÍCTOR GUILLOU

Las fichas gremiales del sector eléctrico chileno vuelven a tener movimientos. Este lunes la Asociación de Generación Renovable (AGR) anunció la incorporación de cinco nuevas empresas a sus filas. Ello, luego de sumar a los socios de la Asociación Chilena de Pequeñas y Medianas Centrales Hidroeléctricas (Apemec) en el nuevo referente para las firmas de empresas renovables que operan en el país.

La integración, dijo la firma en un comunicado, consolida "su posición como uno de los referentes gremiales más diversos e influyentes del sector de energías renovables".

La entidad encabezada por Jaime Toledo, director general para Sudamérica de Acciona Energía, y que nació de la salida de cuatro socios de Acera, incorporó así a firmas enfocadas en la operación de pequeñas y medianas centrales hidroeléctricas. Ellas son Hidromaule, firma controlada por el *joint venture* conformado por el grupo italiano Sargent E y la chilena Empresa Austral Andina; Besalco Energía Renovable, filial del *holding* ligado a familia Bezanilla Saavedra; Generadora Eléctrica Rhom (Generhom); Energía Collil; y Scotta Chile, firma de origen italiano que opera en Chile desde 2006.

En su comunicado, AGR destacó a sus nuevas empresas socias por su "reconocida trayectoria en la generación de energía hidroeléctrica de pequeña y mediana escala", agregando que la incorporación de los nuevos cinco socios "refuerza el compromiso de la AGR con una matriz energética más limpia, sostenible y descentralizada".

Hasta antes de sumar los nuevos integrantes a sus filas, AGR estaba conformada por

la española Acciona Energía Chile; Mainsstream Renewable Power, firma de capitales noruegos, japoneses e irlandeses; la alemana RWE; y la española Grupo Iberdrola.

Las nuevas empresas asociadas al gremio suman un total de 3.000 MW de plantas de generación de energías limpias en operación y 12.850 MW de proyectos de energías renovables en desarrollo.

La directiva de AGR seguirá estando encabezada por Acciona Energía, con Jaime Toledo como presidente de la entidad, y Manuel Tagle, gerente general de Mainsstream, como vicepresidente. Sin embargo, la incorporación de Apemec viene a llenar un cargo que se mantenía vacante: el de director ejecutivo. Conocedores de la operación afirmaron a **Pulso** que Rafael Loyola, actual director ejecutivo de Apemec, asumirá esa posición. El abogado dirigía desde 2014 la entidad.

"Esta convergencia entre actores históricos de las energías renovables no convencionales y empresas generadoras hidroeléctricas representa una señal clara: el futuro energético de Chile se construye desde la colaboración, la diversidad tecnológica y el compromiso territorial. Hoy somos el único gremio integrado exclusivamente por empresas que producen energías renovables, y eso refuerza nuestro propósito común de avanzar hacia la transformación de la matriz energética para que los chilenos puedan disfrutar de más energía limpia y sostenible", señaló Toledo, presidente de la AGR en un comunicado.

"Con esta integración, AGR A.G. reafirma su vocación por ser una plataforma de diálogo y acción para todos los que apuestan por una matriz energética limpia, competitiva y con sentido de futuro", concluyó la entidad. ●